

## Precisa una orientación

Terminaron ya, o están acabando, las faenas de la recolección. Nuestras familias, campesinas por excelencia, y con honra, desde ahora deberán prepararse para un nuevo año.



Hemos notado, no muy a gusto por por cierto, como estos meses últimos, nuestra Iglesia Parroquial se ha visto menos concurrida que en

invierno. Parecía como si los hombres se hubieran olvidado algo de Dios, obsesionados en las tareas agrícolas

No vamos entrar en detalles de lo que debe hacerse en estos casos porque huimos de las polémicas. Tiempo vendrá, y desearíamos que fuera este invierno, en que los que tengan autorización para hacerlo, dieran una recta y definitiva orientación a fin de que quienes se crean estar tranquilos omitiendo algún o algunos mandamientos o, en cambio, quienes se creen faltar al no cumplirlos, sepan cual cual debe ser su postura.

Ya sabemos que tal vez habrá quien se escandalice, quien diga que sus antepasados siempre lo lucieron así. A estos les dolerá esta orientación que anhelamos, pero conscientes de nuestra responsabilidad ante el

Señor, así debemos hacerlo.

Un notable escritor (1) dice que hay que servir fidelísimamente a la Iglesia de Dios «aún a costa de la hacienda, de la honra y de la vida», haga frío o calor, tengamos salud o estemos enfermos. En cambio son muchos los que se acuerdan de Cristo y cuentan con El, pero sólo en los «apuros» o necesidades, lo cual hace que lleven una vida doble, sin unidad y sin unión: una vida de trabajo y una vida de piedad dispares, una religión muerta y una vida sin Dios.

Nos duele en el alma tener que decirlo, pero no podemos callarlo. Un pueblo, católico por excelencia, como ha sido Montuiri en el transcurso de años anteriores, no puede ahora—porque la vida, según el decir de la gente, sea más difícil, a pesar de vivir en el siglo de las comodidades y de los adelantos—olvidar los preceptos para con Dios haciendo la religión a su manera.

Ya decía el actual Pontífice, en su alocución del 10 de febrero de 1952, que «es necesario que cada fiel, cada hombre de buena voluntad, examine, con resolución digna de los momentos trascendentales de la historia humana, qué es lo que puede y debe hacer como aportación suya a la obra salvífica de Dios, en auxilio del mundo de hoy, abocado a la ruina.»

1) José M.<sup>a</sup> Escrivá, «Camino» núm. 519

## NOTICIAS HISTORICAS

# SE DIVIDEN VARIOS PREDIOS

### Bienes desamortizados

El extinguido convento de Santo Domingo de Palma, poseía en este término municipal los predios conocidos por Son Costa de 180 cuarteradas de extensión. La Almudaina de 105, El Rafal de 53, Sabó de 97 y Galiana de 62. Estos bienes que se llamaron «nacionales» quedaron sujetos a desamortización y habían de ser enagenados en pública subasta. El Ayuntamiento, velando por el interés y prosperidad de nuestra villa, en 14 de Marzo de 1823, dirigió instancia razonada al Excmo. Sr. Jefe Superior Político y Presidente de la Diputación de esta provincia, proponiendo un plan de asentamiento, en estas tierras, de 76 familias pobres, mediante el pago de un canon de entrada y un censo anual, pero no fué atendido.

La finca del monte de San Miguel de 3 cuarteradas y la comuna de 2 huertos y 22 sueldos de tierra, poblada de álamos, que eran propiedad de la villa, fueron incluidas también en la desamortización, habiendo resultado infructuosas las reiteradas peticiones del Ayuntamiento para conseguir su exclusión. La finca del monte de San Miguel fué vendida en pública subasta y rematada al mejor postor el día 14 de Marzo de 1870, por el precio de 7.500 pesetas.

### Les Rotes

«Los Regidores de la villa, en 20 de Junio de 1727 adquirieron, de D. Francisco de Comellas, 272 cuarteradas de tierra de campo y selva de los predios Son Comellas, Son Barceló y Rafal llamado *El Garrer*, *comprentintse en dit Predio lo ámbito y radó del Puig de Sant Miquel, sens aver rahó del ámbito y tancas que ja posehia la vila de Montuiri per la Iglesia que se troba en dit Puig de Sant Miquel*». Estas tierras, conocidas por *Les Rotes*, fueron vendidas a los vecinos de Montuiri, mediante el pago de un censo anual, que percibía el Ayuntamiento.

## NUESTRA PARRIA VA EN AUGE

### MES DE AGOSTO

Día 4.—El Rdo. Sr. D. Lorenzo Bonnin, emp. a pintar la cúpula de la Capilla del «Roser».  
Día 14.—Completas como preparación a la solemnidad de la Asunción de la Sma. Virgen de los Cielos. En esta se celebró oficio con sermón cargo del Vicario de la misma Rdo. Señor L.  
Día 22.—La Iglesia se embellece con la decoración de los primeros ventanales.  
Día 23.—Completas en honra de nuestro Señor San Bartolomé.  
Día 24.—Oficio solemne celebrado por el reverendo Sr. D. Juan Sueca Pbro. Cura Ecón. de la Vileta Tejió el panegirico el Rdo. Sr. Francisco Batle, Pbro., Profesor del Seminario. Oferta con los típicos bailes de los «Cosiers».  
Día 25.—Misa por los Caídos.

### MES DE SEPTIEMBRE

Día 12.—Reunión extraordinaria de dirigidos de los jóvenes de A. C. en que participaron centros de los jóvenes de Porreras y Algaides, dirigida por el Vice-Consiliario Diocesano de Jóvenes, Rdo. Sr. D. Miguel Fernández.  
Día 19.—Quedan colocados dos ventanales más en la Iglesia, pagados por la familia O. Sastre, el de San Juan y por la familia Vergara, el de San Miguel.  
Día 26.—La cúpula de la Capilla del Santísimo queda terminada con las pinturas el fresco de los ocho Bienaventuranzas respectivamente perfeccionadas.

Día 30.—Aparece con todo su esplendor la cúpula del «Roser».  
Día 27.—En el Puig de San Miguel se reunió la Junta Directiva de los Jóvenes de A. C., para organizar el plan del curso que empieza, cuyos estudios se dirigirán a los cursillistas y Aspirantados bendiga sus esfuerzos.

### PARA NUESTRO PUIG

Se han colocado ya los diez y ocho cuadros que se consiguieron con los sacrificios de los jóvenes, representaron el drama «Cobardías», y tres de ellos cuatro mantas que su coste asciende a 3.488 pesetas, para que vuestros hijos se encuentren en los modos en el santuario.

### MES DE OCTUBRE

Día 10 de Octubre a las 11 empezará el curso cismio para todos los alumnos de las escuelas

## SUGERENCIAS Y OPINIONES

# El Agricultor medio y su economía

En repetidas ocasiones es digno de elogiar el esfuerzo que desde los elevados puestos autoritarios se hace para llegar a una total y común baja de precios, más aún habiéndolo ya conseguido en diversos aspectos, principalmente en los medios alimenticios. Con ello se ha resuelto para el ciudadano y en general la rama obrera, uno de sus principales y costosísimos problemas; el de la sustentación, cuyo precio del elemento pan se hallaba por las nubes. En cambio estas adecuadas bajas, que han experimentado los trigos, han sido acogidas en los pueblos naturalmente productores, con cierto y razonable recelo. Recelo muy notorio en el payés medio, no en el acaudalado y especulador con sus miles de decálitros de producción, sino en este humilde payés que con su esfuerzo, constancia y sudor, ha sabido hermosear y enriquecer estos fértiles y fraccionados campos con que la Providencia obsequió a Mallorca. No es que se pretenda decir que el trigo tenga que subir de precio nuevamente, no, ni mucho menos, lo que se interesa es que los géneros que precisa el agricultor, juntamente con los productos fertilizantes para el abonado de sus tierras, se establezcan a la altura adecuada en consonancia con los precios de venta de sus productos agrícolas.

¿No consideran Uds. insultante esta hipócrita satisfacción que experimentan determinados sectores, por la actual preocupación que impera entre la clase media, motivada lógicamente por la constante baja de sus productos? Naturalmente que sí, pues si hasta la fecha ha podido mantenerse (hablamos del medio) a costa de precios abusivos que no dependían directamente de él, tenga que experimentar un considerable cambio en su ya humilde modo de existencia; motivado por una parte, a la disminución e inestabilidad de sus ingresos, y por otra, a que los jornales, abonos, ropas, impuestos municipales, etc., etc... continúan, o mejor dicho se elevan, en sus respectivos precios. Y juntamente a todo ello su penoso

Día 18 de Octubre, Día del Domund Oración-e. Oficios y limosnas para las Misiones. Se proyecta la película «La Mies es Mucha».  
Día 25 de Octubre, Fiesta de Cristo Rey.

### ACCION CATOLICA

Como todos los años, el último domingo de mes, festividad de Cristo Rey, tendrá lugar la Asamblea Parroquial de Acción Católica para las Ramas. Se celebrará, una vez finalizado el mes Mayor, en el Salón Parroquial donde se celebran las memorias de cada Rama. El Presidente de la Junta expondrá el plan del nuevo mes y el Sr. Ecónomo concluirá con una alocución.

### EQUIVOCACION

En la hoja anterior se decía:  
Nuevos bancos iglesia  
Importe de los 25 bancos. 5.590 ptas.  
Lo decir:  
Importe de los 50 bancos. 15.590 ptas.  
Se haga la rectificación.

### MOVIMIENTO PARROQUIAL DE AGOSTO

#### Bautizos:

30 Agosto.—Juana M.<sup>a</sup> Poció Servera, de Don Esteban y de D.<sup>a</sup> Maria.—Día 20 Micaela M.<sup>a</sup> Poció Servera, de D. Sebastián y D.<sup>a</sup> Maria.—Día 22 Garau Vaquer, de D. Jerónimo y D.<sup>a</sup> Isabel.

#### SEPTIEMBRE

18.—Miguel Fullana Sampol, de D. Bernardo y D.<sup>a</sup> Antonia.—Día 18 Sebastiana Fullana Sampol, de D. Bernardo y D.<sup>a</sup> Antonia.—Día 18 Sebastiana Barcelo, de D. Sebastián y de D.<sup>a</sup> Catalina.—Día 22 Marganta Gomila Moll de D. Juan y de Juana.

### SEPULTURA ECLESIASTICA

30 Agosto D. Guillermo Cerdá Juliá, de 80 años.  
D. id. D. Juan Mesquida Ribas de 76 años.—  
1 Septiembre Miguel Fornés Vey, de 78 años.  
D. Gabriel Roca Jordá, de 38 años.

### MATRIMONIOS

30 de Agosto D. Jerónimo Garau Andreu con D.<sup>a</sup> Antonia Gelabert Payeras.—29 Septiembre. Juan Cañellas Cunill con la Srta. Francisca Miquel Poció.—Día 30 D. Francisco Cerdá Oliver con la Srta. Jeronima Mualles Ribas.

## PASO SEPTIEMBRE DESAPERCIBIDO

*Pasaron las fiestas patronales que con tanto esplendor celebráronse este año. Durante el pasado mes pocas cosas dignas de mención tuvieron lugar en Montuiri. Tal vez abundantes y dienechoras lluvias de final de mes, con que han venido a colmar los deseos de los campesinos y la necesidad de nuestras tierras, haya sido lo más destacado.*

*Algunas noticias deportivas, teatrales y un pequeño incendio es todo cuanto da de sí septiembre.*

### Crítica teatral

Con motivo de las Ferias de Septiembre, tuvo lugar en escenario de la Plaza de Toros del Dau, la representación de las obras siguientes:

Día 8.— «Ne Catalina de So'n Gallard». Un espectáculo a la medida del Regional Artis, la obra, original de nuestro aplaudido y entusiasta colaborador D. Pedro Capellá, es acertada y entretenida, ya que así lo patentizaron los clamorosos aplausos que le rindió la nutrida concurrencia. Si bien en alguna escenas aparece algún leve asomo de ponderación, es solamente para dotarla de mayor fuerza humorística, lo que se consigue plenamente a través de la ejemplar interpretación de sus actores

Día 20.— «Jo me vull cassar». Con categoría también de estreno fué presentada esta divertida comedia de Antonio Mus, en la que Maria Felani, Criatina Valls, y a la par todos los demás actores, hicieron un auténtico alarde de interpretación. Una vez más el público asistente quedó complacido del espectáculo y aplaudió entusiastamente a este maravilloso conjunto que es el Teatro Regional Artis.

### Incendio en un pajar

Desconociéndose aún las circunstancias que lo provocaron, el viernes 18 de Septiembre se declaró un incendio en un pajar, el cual, gracias a la intensiva ayuda de los convecinos y a la eficaz labor de la Guardia Civil, se pudo contener y reducir en corto tiempo.

### Ciclismo

Según se nos ha manifestado, con respecto a la efectuada Vuelta Ciclista a Cataluña, la cosa no fué de lo más favorable para nuestro novel rutero Juan Mayol, ya que su deficiente estado físico no le permitió pedalear hasta la meta final. ¡Lástima, amigo Juan! otra vez será.... si aguza la suerte....

### Fútbol juvenil

Nos hemos alegrado que se haya constituido en el seno del C. D. Montuiri un equipo juvenil, el cual representará igualmente a nuestra población en el próximo campeonato de juveniles. Es digna de alabanza esta decisión, ya que, de esta forma, quedará sembrado un nuevo plantel que, con el tiempo, vendrá a incre-

### Sa moto de Don Bernad

Es de ses mes felagueres  
i fa un renou bestant fi,  
pero, a n'en Pere Pieras,  
el despert molt demati.  
Mirau que, amb sa moto, fa  
Don Bernad, una feïnada...  
tot lo dia el veis que està  
de partida o d'arribada.  
Per aixó es que, quan se sent  
"tup-tup", per devers se plaça  
exclama tota la gent:  
«Aixó, es Don Bernd, que passa».  
I ell diu, amb molta rahó,  
pes pobles i per Ciutat,  
que li cap el gran honor  
d'aver estat es precursor  
des clero motorizat.

Pedro Capellá